



校訓 自主自立

<教育目標> 豊かな人間性を身に付け、人生を切り拓く生徒の育成

広ヶ野台地

五城目第一中学校
校報 第5号
令和4年7月22日

地域の行事に中学生も

校長 ****

夏といえば盆踊り、という時期が私にありました。小学生の頃はお菓子などの参加賞を目当てに参加していた盆踊りですが、社会人になると同時に町内の先輩に誘われて青年会に入り、運営や太鼓の叩き手として毎年参加するようになりました。準備や後片付けがあるため一週間ほど時間をとられてしまい、せっかくの休みをゆっくりしたいという気持ちになったこともありましたが、今から考えると、普段は会うことの少ない近所の人たちと顔を合わせる貴重な時間であり、みんなで盆踊りを盛り上げるという地域のつながりを確認できる大事な機会でした。お盆が近付いた頃の夕方、どこからか聞こえてくる太鼓の音に、あれはどこの町内だろうかと思いましたが、最近ではほとんど聞くことがなくなり、時代の移り変わりを感じます。

ところで、盆踊りに限らず、今の中学生たちは地域の行事に参加しているのでしょうか。毎年4月に全国の中学校3年生を対象に実施する調査があります。その中の質問に「今住んでいる地域の行事に参加していますか」という項目があり、本校の生徒で「参加している」と答えた生徒は、昨年度は57%でし

た。コロナ禍前の平成29年度でも41%でしたので、約半数の生徒しか参加していない傾向が続いています。

落ち着いてきたように思えた新型コロナの感染状況ですが、再び増加傾向にあります。久しぶりの開催を予定している行事にも影響が及ぶかもしれませんが、生徒たちには、地域の行事にぜひ参加してほしいと思います。小中学生の姿が見られることは、地域の元気につながると 생각합니다。私が盆踊りの太鼓を叩いていた時は、小中学生が来ると会場の雰囲気明るくなりました。子どもたちには、そういう力があると思います。

また、町教育委員会が主催する「夏休み子ども体験塾」が今年も実施されます。活動メニューの中には、中学生も参加できるものがあるようです。地域を知り、地域の中で自分のよさを見つけたり発揮したりする機会です。今年の申し込みは終わりましたが、来年は積極的な参加を期待しています。



大潟中学校との交流会を開催

ある講演会で、県外出身の講師の方が「秋田の人は優しくて真面目だが、初対面の人と親しくするのが苦手なようだ。社会に出て仕事をすると、一度しか会わない人も多い。小中学校では、子どもたちに様々な人と出会う機会を作って仲良くなる体験をさせるとよいのではないか」と話されたことがあります。本校の生徒も控えめな傾向があるようです。

そこで、初めて会う人と積極的に関わる機会として、大潟中学校と本校の3年生同士のプロジェクトアドベンチャー(PA)交流会を7月12日に開催しました。プロジェクトアドベンチャーとは、グループでコミュニケーションをとりながら課題に取り組む活動のことです。

最初はお互い遠慮がちでしたが、一緒に活動をしたり給食を食べたりする中で次第に打ち解け、楽しく交流できていました。この先、進学など新しい環境になった時、新しい人間関係をどう結んでいくかということへのヒントにもなったようです。



PA「シュウマイじゃんけん」



合同給食

大潟中学校との交流会を開催

ある講演会で、県外出身の講師の方が「秋田の人は優しくて真面目だが、初対面の人と親しくするのが苦手なようだ。社会に出て仕事をすると、一度しか会わない人も多い。小中学校では、子どもたちに様々な人と出会う機会を作って仲良くなる体験をさせるとよいのではないかと話されたことがあります。本校の生徒も控えめな傾向があるようです。

そこで、初めて会う人と積極的に関わる機会として、大潟中学校と本校の3年生同士のプロジェクトアドベンチャー（PA）交流会を7月12日（火）に開催しました。プロジェクトアドベンチャーとは、グループでコミュニケーションをとりながら課題に取り組む活動のことです。

最初はお互い遠慮がちでしたが、一緒に活動をしたり給食を食べたりする中で次第に打ち解け、楽しく交流できていました。この先、進学など新しい環境になった時、新しい人間関係をどう結んでいくかということへのヒントにもなったようです。



←PA
「シュウマイじゃんけん」

五城目・大潟合同給食→



ケリー先生ありがとう

ケリー先生が1年半の五城目町での勤務を終えて帰国することになり、7月15日（金）離任式が行われました。

私たちはケリー先生から、世界で一番話されている言語である英語を通して、グローバルな視点を学びました。また、ケリー先生にとって未知の国である日本に来て、様々なことに挑戦する姿から、何事にも挑戦する積極性の大切さも教わりました。どうぞオーストラリアへの帰国後も元気で頑張ってください。



コロナ感染症の予防を!!

コロナ感染症の拡大が止まりません。

20日は県内の陽性者数が前日の3倍以上である800人を超え、第7波は更に拡大傾向にあります。

基本的な感染症予防対策を今一度徹底し、発熱等の風邪症状が生じた際は速やかに医療機関を受診するとともに、学校（休日・閉庁日などは教育委員会）への連絡をお願いします。

なお、休日や閉庁日及び深夜に教育委員会に連絡した場合は一度警備会社につながります。その後教育委員会の担当から連絡が入ります。

2022年 8月 行事予定

日	曜	行 事 等
1	月	3年三者面談～8/5
2	火	
3	水	
4	木	東北中学校柔道大会～5日；山形県南陽市
5	金	
6	土	
7	日	部活動休止日
8	月	東北中学校陸上競技大会～10日；青森市
9	火	
10	水	
11	木	山の日 学校閉庁日～8/15
12	金	
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	
17	水	
18	木	
19	金	職員研修会
20	土	
21	日	部活動休止日
22	月	職員会議 全国中学校柔道大会～24日；福島県須賀川市
23	火	夏季休業最終日
24	水	1,2年課題テスト 3年月刊テスト
25	木	五中祭準備期間～9/1 合唱練習（放課後）
26	金	合唱練習（放課後）
27	土	親子早期奉仕作業
28	日	
29	月	合唱練習（放課後）
30	火	合唱練習（朝活・放課後） 英語暗唱弁論大会
31	水	合唱練習（放課後）

健康で事故のない夏休み
を楽しんでください。

8月11日～15日は学校閉庁となります。
この期間の緊急の連絡は町の教育委員会までお願いします。（852-5372）
その他の期間の緊急連絡は原則として学校までお願いします。（852-2051）

Check!
👉

※本校HPに校報のカラー版を掲載しています。

